
第 431回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 29年２月 10日（金） 

   午後２時から 午後３時 02分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤   隆  会長 

内宮   眞  委員 

金谷   茂  委員 

千葉 ちあき  委員 

佐藤   文子  委員 

秋元  厚子  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「県内の少年非行の概況ついて」と題し

情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が金谷委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【佐藤委員】 

全冊指定でお願いします。 

  １番は開いた瞬間から暴走族を賛美するかのような内容でした。コカイン

についての記事では「コークはおしゃれ」等と、本来は危険な薬物なのにこ

のような表現をしているのは、何も知らない青少年に悪影響だと思います。 

  また、全ての本にわいせつな表現が入っていたと思いますが、特に気にな

ったのは３番で、とにかくほとんどがわいせつな内容の記事だったと思いま

す。無音カメラの記事もありましたが、使い方次第だとは思いますが、盗撮

に使用される可能性があるのにも関わらず、わざわざ紹介する必要があるの

か疑問に思いました。 

  ４番には、ＳＮＳを使った援助交際の記事が気になりました。 

  いずれにせよ全冊指定でお願いします。 

 

【千葉委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回はコカインや入れ墨、ヤクザ等暴力的な記事が多かった気がします。 

  特に２番に関しては、闇のハローワークと称して簡単にお金を稼げる記事

で、街で盗撮してお金を稼ぐ内容が載っていましたので、簡単にこのような

ことで犯罪に手を染めるような、犯罪を助長するような記事だと感じました。 

  全冊指定でお願いします。 

 

【秋元委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は暴走族を賛美するような記事や、タレントを性的な対象としてばか

り強調するような記事が載っていたのが気になりました。 

  ４番は歴史的に有名な事件記事が載っていましたが、残虐な事件の記事を

何故わざわざ紹介するのか疑問に感じますし、青少年には悪影響だと思いま

す。 

  全体を通して犯罪を誘発する描写が載っていたと思いますし、青少年の健

全育成を著しく阻害する記事が多かったと思います。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

実際のあった事件なのですが、それを興味本位で表現されているのが気に

なりました。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

５番は、内容のほとんど性的な表現で、実際に発生した集団暴行について

詳しく書かれているのが気になりました。 

その他にも、隠し撮りや入れ墨、薬物について記載されておりましたし、

災害についても興味本位で表現されており、これが正しい伝え方なのか疑問

に感じました。 

全ての本が、青少年にとって悪影響と思いますので全冊指定でお願いしま

す。 

 

【金谷委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  全てにおいて、性的描写、暴力行為、クスリと、言葉は悪いかも知れません

が三大要素が含まれていたと思います。 

皆さんと同じ意見なのですが、特に気になったのは５番です。 

５番はマンガなのですが、マンガだからこそ実際にはあり得ないくらいの 

 表現が出来るのではないのかと思いました。   

  読んていて暴力の描写や性的な描写が非常に醜く感じましたし、青少年に

悪影響を与えると思います。 

   

【遠藤会長】 

皆さん全冊指定ということで、今回情報提供にありました少年非行の概況

の中で、粗暴犯と福祉犯が増加しているとの説明がありましたが、まさしく

今回諮問された図書はそういったことを助長する内容の表現があったと思い

ます。私も全冊指定でお願いします。 

  

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 29年３月 15日（水）を提案。    

 


